
COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE

ASSOCIATION LE PARADIS - CINEMA LUX 

13/04/2019 de 10h à 12h

1./ BILAN MORAL

Présents lors de l'AG : 26 adhérents avec 9 pouvoirs. L’association étant composée à ce jour 
de 68 adhérents, le quorum est atteint.

Bilan Moral fait par le président de l'association Robert Ruddell

- Présentation des membres du bureau de l’association
- Liste non exhaustive des différentes actions menées par l’association : Les monuments du 
cinéma , 7 séances cinéma différence depuis un an ( 81 personnes en moyenne par séance), 6 
séances ballet opéra ( 31 pers. en moyenne par séance ) et participation aux Forums des 
associations de Cadillac et de Podensac en 2018.
- La création d’un troisième poste en PEC (parcours emploi compétences) renouvelable pour 
un an, a permis à Fanette Saint Patrice d’intégrer l’équipe actuelle au 1 janvier 2019.
- Questions et réflexions à mener cette année pour les nouveaux membres du CA :  
articulation/communication entre le bureau et le CA et place du bénévole au sein de 
l’association.

Le bilan moral est approuvé à l’unanimité. Une abstention

2./ BILAN D’ACTIVITÉ 

Bilan d'activité fait par le directeur du Cinelux Florent Lemonier

- La perte financière causée par la fermeture pour travaux de 10 semaines a été compensée 
par l’ouverture de la nouvelle salle au dernier trimestre de l’année, ce qui a permis de 
rééquilibrer les comptes.

Un point sur les entrées en 2018 : 

-  33686 entrées soit une augmentation de 5% par rapport à 2017 dont 32986 entrées payantes 
dont 3694 entrées scolaires. A noter qu’au niveau national, il y a eu une baisse de 4,5 % de la 
fréquentation.

- 18222 entrées classés Art et essai soit 55 % des entrées.
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Un point sur les séances en 2018 : 

-  1093 séances (+1,6%) avec une moyenne de 31 entrées par séances, soient 231 films (+
4,5%), à titre indicatif 1082 films sont sortis en France en 2018.

Typologies des films :  grand publics  38 %,  Arts et Essais 34 %,  Jeunes publics 17 % et 
Scolaires 11 %

Proportions entrées selon tarifs : On aconstaté une baisse des abonnements au bénéfice des 
tarifs pleins : Tarifs plein 22 % - Abonnement 33 % -  jeunes publics 17 % - séances 
spéciales 6 % - Tarifs réduits 4 % - Scolaires 11 % et autres 2 %

Top 10 des films en terme d'entrées : Le grand Bain – Asterix et le secret … – Piou piou –
Bohemian Rhapsody – Dilili à Paris – La chtite famille – Mia et le lion Blanc – les Tuches 
3 – Animaux Fantastiques – Affaires de Familles. 

Beaucoup d’animations, moteur d’une dynamique de territoire avec  24 débats avec 
intervenants/réalisateurs, 17 films documentaires accompagnés, le festival Télérama, Des 
monuments du cinéma ( porteur du projet : film anciens dans des lieux du patrimoines ), 10 
animations Jeune Public, 9 avant premières, 7 séances ciné ma différence et 6 opéras.

Nouveau partenariat avec la CdC Convergence Garonne

Un point sur l'ACPG : Fait par le vice président de l'association Dominque Careil 

L’ACPG association des cinémas de proximité de la Gironde rassemble 30 communes ayant 
un cinéma de proximité. Nous sommes en somme adhérents,  de même qu’au CINA (cinémas 
indépendants de Nouvelle Aquitaine). Dominique nous a représentés pendant plus de quatre 
ans à l'ACPG et donne le flambeau à Florent Lemonier, épaulé par Ghislaine Dumas.
Ses Action : Séances Clin d’œil – Cinés Goûter nouvellement nommé Mino kino – Caméo –
Cinéastes en Gironde.

3./ BILAN FINANCIER ET BUDGET PRÉVISIONNEL 

Présentés par le trésorier de l'association Bernard Dumas

BILAN FINANCIER 
Un début d’année difficile et chargé d’inquiétude qui nous a obligé à la mise en place :
- d’une autorisation de découvert bancaire (qui ne sera pas nécessaire)
- du chômage partiel pour nos 2 salariés (en complément de leurs congés)
- d’une demande de subvention exceptionnelle auprès du Conseil Départemental pour la   
fermeture (7000 euros)
Tout en conservant une politique salariale ambitieuse avec :
- Mise en place des Tickets Restaurant (1583 euros)
- Compensation à l’euro près des salaires en raison du chômage partiel
- Mise en place de l’indemnité de nettoyage de vêtement pour nos salariés (convention 
collective)
Mais un soulagement après la réouverture du cinéma avec deux salles et en conclusion une 
excellente année avec un Résultat courant positif de 1073 euros et une recette films de 
160.293 euros en augmentation de 4.20 % 
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BUDGET PREVISIONNEL
La ligne directrice en sera l’amélioration des conditions de travail de nos salariés : embauche 
d’un 3e salarié en contrat PEC, augmentation salariale des 2 autres, formation 
professionnelle, achat de matériel. 
La communication sera aussi améliorée : nouveau programmes papier (3000 de 16 pages) 
Tous ces postes seront donc en augmentation sensible
Le budget prévisionnel est bâti sur la base de 42 000 entrées, soit 9000 ou 27% de plus que 
2018, et le résultat comptable  attendu serait de -4644 euros, en incluant le paiement des 
fluides de 3200 euros souhaité par la Mairie. 
Il sera donc nécessaire de trouver quelques recettes supplémentaires : publicité écran et 
programmes… ou de se poser quelques questions comme le maintien du 3e salarié.Une année 
difficile, mais un soulagement après la réouverture du cinéma avec deux salles.
Recettes films : 160293 soit plus 4,20 %.
Subventions supplémentaires pour 2018

Le bilan financier est approuvé à l’unanimité.

Question d’une adhérente concernant le bénévolat : 
Réponse : le 'travail' des bénévoles ( 45 personnes) équivaut au travail d’un salarié à plein 
temps à l’année.

4./ PERSPECTIVE

Présenté  par le président de l'association Robert Ruddell

- En octobre 2019 : le nouveau complexe de Langon ouvre avec 6 salles soit 993 places. 
- A partir de septembre : les fluides à payer à la mairie, dépense nouvelle pour l'association.
- La création d'un espace adhérents sur le site de l’association avec compte rendu des 
réunions et un forum adhérents.
- La poursuite du travail de la commission concernant le réaménagement du hall d’entrée.
- Les 20 ans de l'association Le Paradis : Mars 1999- mars 2019 :  don de plasticiens de 4 
bustes sur le thème du film Les enfants du Paradis et vendredi 24 mai soirée exceptionnelle 
avec la projection du film.

5./ RENOUVELLEMENT DU TIERS SORTANT DES MEMBRES DU CONSEIL 
D’ADMINISTRATION

4 postes à pourvoir : 

Dumas Bernard, Dumas Ghislaine, Duval Violaine et Filippa Christophe se présentent. 
Ils sont élus à l’unanimité

Un mot de Jean Luc Surget, membre sortant du CA, anciennement président de l'association : 
A la création de l'association il y avait 15 bénévoles et un salarié pour faire revivre le cinéma, 
vingt an plus tard avec la création de la deuxième salle, des problématiques nouvelles se 
profilent et il faut réfléchir au lien entre le bureau, le CA et les bénévoles et bien penser à 
cette chaine de relation, sans négliger la convention avec la mairie.
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